
5 М А РТА  в Актовом зале состоялся выездной пленум Ле
нинградского промышленного областного комитета проф. 

союза работников просвещения, высшей школы и научных уч
реждений.

Пленум обсудил вопрос о воспитании студентов в духе 
коммунистической идейности и коммунистической морали в 
Ленинградском политехническом институте имени М. И. Ка
линина. Его открыл председатель обкома профсоюза Н. М. 
Кузьмин. С докладом о воспитательной работе в Л  ПИ вы
ступил председателе профкома института В. Г. Манчинский.

В  работе пленума приняли участие ректор Горного инсти
тута имени Г. В. Плеханова профессор Л. Н. Келль, прорек
тор по учебной части Института целлюлозно-бумажной про
мышленности Г. П. Григорьев, председатель профкома Педа
гогического института имени А. И. Герцена Г. В. Стелмашук 
и другие. На пленуме выступил ректор Л  ПИ член-корреспон
дент АН СССР профессор В. С. Смирнов.

На пленуме была принята резолюция. Подробный мате
риал о работе пленума смотрите в ближайшем номере нашей 
газеты.
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Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

Орган парткома, ректората, профкома и комитета В Л КС М  
Ленинградского политехнического института им. М. И. Калинина

№ 10 ( 1905) Четверг, 12 марта 1964 г.
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В ы х о д и т  с  22 апреля 1926 года 
Цена 2 коп. 
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работы
ф  ЕВРАЛЬСКИЙ Пленум ЦК 

КПСС как неотложную за
дачу выдвинул необходимость до
вести к 1970 году валовой сбор

тельного перерыва выпуск спе
циалистов по мелиорации в ин
ституте был начат в 1952 г.; 
больше всего их сосредоточено в 
Ленгипроводхозе, где многие из 
них занимают ведущее положе
ние; большое количество инже
неров успешно работает в орга
низациях северо-западных и се
верных областей РСФСР. Многие 
работают на Северном Кавказе, в

в жизнь

П р п * ' т т ^ 1̂ 'гт/тптл вследствие засоления почв и по еще освоить ее, а для этого надо
1 другим причинам. Однако мелио- организовать переселение, по-

рация этих земель не решает за- строить дороги, города, поселки, 
дачи, и поэтому совершенно заводы, создать огромный парк 
необходимо широкое строитель- сельскохозяйственных машин и 
ство новых оросительных систем, орудий, подготовить земли к по

земельные ресурсы СССР в ливам и т. п. Высокие темпы 
этом отношении исключительно строительства в Голодной степи

л  л. с/ I V/ 1 и д у  аэсдпШ-Л) и  л  и и и и  » > « • » » » » . » »  ТГ 17 т* у  у  _

зерна до 14— 16 миллиардов пу- *1елиьи- На Украине, в Крыму и будут недостаточными в ближай-
дов, мяса до 20— 25 миллионов “ »«авии площадь нуждающихся шее время,
и молока до 115— 135 миллионов в °Р °шении земель превышает С древних времен орошение 
тонн; одновременно необходимо
значительно повысить сбор пище- & Решения февральского Пленума ЦК КПСС —
вых и кормовых овощей, фруктов 5
и т. д. $

В  своем выступлении на Пле- к 
нуме тов. Н. С. Хрущев сказал, Ь 
что к 1970 году сбор хлопка- ь 
сырца должен быть доведен до 5 
6,8 млн. вместо 5,0 млн. тонн 
в 1963 г. Широкая и всесторон
няя механизация сельскохозяй
ственных работ, достигнутая к 
настоящему времени, и продол
жающееся ее развитие позволяют 4 миллиона гектаров, еще обшир- применяется в Средней Азии и Голодной степи на Кара-кумском 
решить поставленную задачу пу- нее нуждающиеся в воде> земли Закавказье, но в настоящее вре- канале, а также на Дальнем Во- 
тем интенсификации, являющейся Поволжья, на Северном Кавказе мя оно становится средством по- стоке. Отзывы о работе наших 
генеральным направлением в и в  низовьях Урала, широки лучения высоких урожаев, осо- выпускников

тельная доля воды просачивается 
вглубь и теряется.

Кафедрой в 1963 году был 
предложен новый способ подпоч
венного орошения с подачей воды 
в пахотный горизонт, что исклю
чает просачивание воды на боль
шую глубину и позволяет увели
чить расстояние между трубопро
водами-увлажнителями до 3— 5 

5 метров. В  целях удешевления си-

Мелиорация—в помощь 
| сельскому хозяйству

стемы предложена формовка 
труб в «кротовинах», то есть в 
круглых подземных ходах, вы
полняемых специальной маши
ной —  кротователем. Для реше
ния задачи требуется улучшение 
качества применявшегося мате
риала; дешевое решение даст 
применение пластмассовых труб.

В  настоящее время наиболее 
распространенным и прогрессив
ным по сравнению с другими яв
ляется полив по бороздам. Эко
номичность его возрастает при

Наш реальный 
в к л а д

* ч п а ппоиослл «»ра«а, ширили лучешш высоких урожаев, осо- выпускников весьма хорошие; „ 7  --- V  *
подъеме сельского хозяйства, просторы безводных степей Ка- бенно овощей, и в зоне избыточ- нередко отмечаются их более вы- пода1е в° ды ? °  гибким труоопро- 
столбовои дорогой развития его захстана, много еще неорошаемых ного увлажнения, например в сокие знания чем воспитанников водам- 15 лаооратори™ 
производительных сил. земель в республиках Средней районах Москвы, Ленинграда и . других институтов. П о д го то вку  *1зучаются полиэтиж

Интенсификация сельского хо- Агшии Закавказья, и даже пусты- других^ районах крупных цент- инженеров на высоком теоретиче- ш "лР0®0̂ “ ;п„
ском уровне мы считаем основ
ной задачей дальнейшей учебной 
работы.

Со времени организации лабо
ратории кафедра выполняет хоз
договорные работы. В  первые го
ды это было в основном лабора
торное проектирование сооруже
ний, преимущественно типовых,

3  СВЯЗИ с широким развер- находящих широкое применение ПрИЧИНЯют большие заботы в
г,™ ----  --- —, ----* V— - тыванием оросительных и ПРИ строительстве и реконструк- ™ ЛТТ11,га 1Т _ -

шаемых земель в СССР достигло ной, придется решать вопрос о осушительных работ перед ГТФ и Чии оросительных и осушитель- шуагации и треоуют ежегод- 
9,5 миллиона гектаров, увеличив- переброске части расхода север- особенно перед кафедрой инже- ных систем. но затраты немалых средств на
шись в три с лишним раза по ных рек в Волгу, сибирских рек нерной мелиорации встает во- Вопрос об орошении земле- восстановление. В настоящее вре- 
ппрлг!!ГалгЮ т,С дореволюционньга в Тургай и Приаралье и еще прос: какую же реальную по- дельческих полей (3110) сточны- мя кафедра приступила к иссле- 

сожалению, в пре- дальше на юг как для орошения, мощь мы можем оказать произ- ми водами представляет большой ллиятш™ ппишт ' тгргъптт'пшй « 
делах почти каждой оросительной так и для поддержания нужного водству? интерес и для условий Ленин- дованиям п щ ч ш  ^Формации и
системы имеются значительные режима воды в озерах и морях. В первую очередь это подго- града, так как позволяет удеше- Р азРУш еш ш  каналов и разраоот- 
площади, оборудованные ороси- Ирригационное строительство товка кадров инлсенеров строите- вить их очистку и обогатить поч- ке необходимых мероприятий по 

„се™ °  земель> не исполь- потребует много времени, так как лей-гидротехников для работ в ву питательными веществами, борьбе с ними. Уделяется внима- 
.■ 1 е в  зелледелии в основном мало построить систему, надо области мелиорации. После дли- Такие работы ведутся кафедрой Ние созданию новых, более эко-

, на землях совхоза «Лесное» и 
( будут продолжены в текущем го-

„  "  о  ---------- ~ ----------~ -----ЛМ. ЪКЫМЛ.-У, 3 *

зяиства должна поити по трем ни Кара-кумов и Кизыл-кумов за- ров. За последние годы здесь
основным направлениям: 1 ) ши- зеленеют, если дать им воду. изучаются возможности использо- 
рокая химизация земледелия и К  сожалению, справедливы вания сточных вод для ороше-
животноводства, 2) всемерное старые слова: «Земли больше, ния.
развитие орошаемого земледелия чем воды». Воды многих рек
и 3) внедрение комплексной ме- Средней Азии и Закавказья в
ханизации. летнее время практически пол-

В  районах избыточного увлаж- ностыо разбираются на орошение,
нения предусматривается эконо- Это в свою очередь отражается
мически целесообразное примене- на рыбном богатстве Арала и
ние закрытого дренажа. Общее Каспия. И поэтому в перспекти-
количество обрабатываемых оро- ве, может быть не очень отдален-

водам. В  лаборатории кафедры 
полиэтиленовые тру- 

по сравне
нию с другими ряд преимуществ: 
большую гибкость, гнилостой- 
кость, малый вес, водонепогло- 
щаемость и др. В  текущем году 
работа будет закончена.

Открытые каналы являются 
составной частью каждой осу
шительной системы. Эти, каза
лось бы, простые сооружения

З а к о н ч и л а с ь  защита дипломных проектов.
Большинство выпускников получили от

личные и хорошие оценки.
НА СНИМКЕ: дипломант 634/1 группы Г. Раук

снят во время защиты проекта. Один из лучших 
студентов группы, он и дипломный проект за
щитил на «отлично».

Фото студента В. Буркова

ду. Отличием их от работ других 
организаций является подача во
ды в виде искусственного дождя 
и применение орошения на дре
нированных землях. Кроме того, 
ряд исследований выполняется в 
лаборатории, что в практике ра-

номичных дренажных труб вза
мен применяющихся гТыне гон
чарных.

В  1964 году объем выполняе
мых работ, по-видимому, значи
тельно возрастет. Работа по за
щите речных вод от загрязнения 
нефтью и по регулированию рус-*  _  и ъ и » 1 и ю  х* 1/ 1 ,1  1  . ' ш и и и а п ш и

бот этого типа почти не ветре- ла Аму-Дарьи будет проводиться 
чается. Результаты работ докла- совместно с кафедрами инженер- 
дывались на ряде конференций 
и получили одобрение. Последней 
конференцией, преходившей в 
Москве, кафедре поручено разра
ботать ТУиН на проектирование 
ЗПО на дренированных землях.

Применяемые в настоящее вре
мя способы полива, в том числе 
и дождевание, требуют затрат 
большого количества ручного тру
да, поэтому естественно, что как 
практики, так и научные работ
ники уделяют много времени и 
труда изысканию новых методов 
полива, позволяющих в той или 
иной степени избавиться от это
го недостатка. Достижения совре
менной науки позволяют механи
зировать и автоматизировать так 
называемое подпочвенное оро
шение. Существующие методы 
орошения дороги, так как требу
ют прокладки трубопроводов на 
расстоянии 1— 1,5 метра друг 
от друга и, кроме того, значи-

совместно
ной гидрологии и гидротехниче
ских сооружений.

Кафедра поддерживает связь 
с проектными, строительными и 
научно-исследовательскими орга
низациями —  Ленгипроводхозом, 
Ленводхозом, Ленводстроем, Сев- 
НИИГиМ, УкрНИИГиМ и др.

К выполнению работ широко 
привлекаются студенты и аспи
ранты. Коллектив кафедры и 
студенты приложат все силы, 
чтобы внести посильный вклад в 
решение поставленных февраль
ским Пленумом ЦК КПСС задач 
по интенсификации земледелия..

П. ГЛЕБОВ,
зав. кафедрой инженерных 
мелиораций, заслуженный 
деятель науки и техники 
РСФСР, докт. техн. наук, 
профессор



2 ПОЛИТЕХНИК

Отчеты и выборы партийных бюро

Воспитание—дело всех 
коммунистов

с: МАРТА состоялось отчет- 
°  но-выборное собрание парт

организации управления институ
та. С докладом выступил секре
тарь партбюро П. А. Новиков. 
Свой отчет он начал с обзора то
го, какие события происходили 
за минувший год в стране и как 
парторганизация в своей практи
ческой деятельности откликалась 
на них, как выполняла решения 
июньского, декабрьского (1963 г.) 
и февральского Пленумов Цент
рального Комитета нашей пар
тии.

За отчетный период было про
ведено 7 партийных собраний, из 
них пять объединенных партий
ных собраний с парторганизацией 
рабочих и служащих. Явка на 
собрания составляла 70— 80 про
центов, обсуждение вопросов про

ходило на высоком идейном уров
не. Партбюро регулярно контро
лировало принятые решения, на 
ходу устраняло недостатки. Ком
мунисты все, за исключением 
лишь тех, кто имеет малолет
них детей, выполняли партийные 
поручения. Коллектив управления 
под руководством партийной орга
низации успешно работал на .во
скресниках, по уборке урожая на 
колхозных полях и по озеленению 
территории института. Коммуни
сты провели кампанию по сбору 
средств на памятник защитни
кам Ленинграда п др.

Улучшилась идеологическая 
работа, регулярно работали круж
ки и семинары политического 
просвещения, в течение года 
было проведено 28 лекций и бе
сед.

Докладчик отметил и ряд не
достатков в работе —  недисцип
линированность отдельных ком
мунистов по уплате членских 
взносов (например, Дроздова, 
Кудряшова), большая текучесть 
рабочей силы в отделах, амораль
ные поступки в общежитиях, 
антисанитария и т. п.

В прениях выступили комму
нисты Н. К. Племник, Э. П. Уд- 
рис, И. А. Антонов, Г. И. Соко
лова, Н. Н. Сторонкин, предста
витель парткома II. И. Понома
рев. «

Большинство из них останови
лось на недостатках партийной, 
хозяйственной и воспитательной 
работы.

Тов. Племник, директор Фун
даментальной библиотеки, крити
ковала партком и Выборгский 
РК  КПСС за медлительность в 
разборе заявлений, поданных 
сотрудниками библиотеки для 
вступления в партию. Тов. Удрис, 
инженер студгородка, говорил о 
текучести рабочей силы в студ-

городке, о фактах антисанитар
ного состояния комнат, о воспита
тельной работе в общежитиях, 
которую надо всячески улуч
шать.

Тов. Антонов, инспектор сту
денческого отдела кадров, крити
ковал партийное бюро за то, что 
оно мало уделяло внимания ра
боте партийных групп, не на
правляло их работу, мало слуша
ло отчеты партгрупоргов на своих 
заседаниях.

Заместитель директора студго
родка тов. Соколова посвятила 
свое выступление состоянию дел 
в общежитии. Она резко критико
вала партийное руководство Фа
культетов, и особенно ФРЭ за не
удовлетворительную воспитатель
ную работу в общежитии.

—  Деятельность идеологиче
ской комиссии парткома,— заяви
ла тов. Соколова, —  заглохла, в 
общежитии ее работы не видать. 
О безобразиях в общежитиях 
можно говорить бесконечно, но 
кто же здесь будет заниматься

воспитательной работой? —  по
ставила она вопрос.

Тов. Сторонкин, заведующий 
канцелярией *ЛПИ, остановился на 
некоторых вопросах работы хо
зяйственных отделов. Коснувшись 
выступления тов. Соколовой, он 
высказал мысль о том, что надо 
бы выделить заместителей дека
нов по воспитательной работе в 
общежитиях на общественных на
чалах. Он поддержал также пред
ложения о введении трудовых 
паспортов, высказанные в печати.

Заместитель секретаря партко
ма тов. Пономарев обобщил вы
ступления коммунистов и дал 
ответ на часть, вопросов, подня
тых ими в выступлениях. Тов. Со
коловой он, в частности, отве
тил, что воспитательной работой, 
наряду с работниками партий
ных организаций, должны за
ниматься и все работники студ
городка, в том числе коменданты 
и другие.

Работа партбюро была призна
на удовлетворительной. Избран 
новый состав партбюро.

ш п ш н и п п т н н н и т н н н и ш ш п т н н н тш н п н н ти н п н п н н т н н п ттн н н н н н т а п н н тт н н ш н ш н и ш п п н п тп н т п и ■и

Обсуждаем 
статью 

«Лекция 
и конспект»

ВЗАИМНО ПОМОГАТЬ ДРУГ ДРУГУ
Каждый лектор 

имеет свой почерк
П  АЖНЫЙ и интересный раз- 

говор начала газета «Поли
техник» на своих страницах в 
№  5 и 7 от 6 и 20 февраля. Те
ма разговора «Лекция и конс
пект» несомненно не оставит 
равнодушным ни преподавателя, 
ни студента.

Первое слово газета предоста
вила студенту (см. статью тов. 
А. Трифонова в М  5), и это по
нятно: студенты кровно заинте
ресованы в высоком качестве 
лекций.

Каждый преподаватель был в 
свое время студентом и поэтому 
он к рассмотрению обсуждаемого 
вопроса может подойти одновре
менно с позиций бывшего студен
та и теперешнего лектора.

Вспоминая годы своего обуче
ния в нашем Ленинградском по
литехническом институте в 
1920— 1925 годах, я не могу со
гласиться с основной мыслью 
выступления ‘тов. Трифонова —  
его желанием того, чтобы все 
лекции читались примерно в од-

• ной манере.
Мне посчастливилось слушать 

лекции многих крупных уче
ных —  профессоров Л ПИ: II. А. 
Рынина —  по начертательной 
геометрии, А. Ф. Иоффе и В. В. 
Скобельцына —  по физике, II. С. 
Курнакова —  по химии,. И. В. 
Мещерского —  по теоретической 
механике, С. И. Дружинина —  
по строительной механике, А. А. 
Байкова —  по физико-химиче
ским основам металлургии, М. А. 
Павлова —  по печам металлурги
ческой промышленности, В. А. 
Кистяковского —  по физической 
химии и ряда других.

Каждый из них был неповто
римо своеобразен в манере дове
дения богатого учебного и науч
ного материала до студенческой 
аудитории. И это было очень хо
рошо: они учили нас, студентов, 
не только богатым содержанием 
читаемых курсов, но и показом 
того, как по-разному можно пре
подносить слушателям очень 
сложный научный материал. Эту 
своеобразную «гамму» лекторов я 
особенно прочувствовал и оце
нил, когда мне самому пришлось 
начать педагогическую работу.

Н. А. Рынин, известный автор 
ряда работ по реактивной техни
ке, межпланетным сообщениям и 
завоеванию стратосферы, читал

нам лекции по начертательной 
геометрии в столь медленном 
темпе, что при желании его лек
ции можно было записать почти 
дословно. И нам, студентам, по
добные лекции не представлялись 
сухими, хотя в них не было того 
воодушевления, к которому при
зывает тов. Трифонов.

Некоторые лекторы таких дис
циплин, как теоретическая меха
ника, сопротивление материа
лов, по-видимому, нарочито при
вивали скупую на слова, лако
ничную, но зато четкую манеру 
изложения, и она импонировала 
студентам и, в какой-то мере, со
ответствовала духу этих дисцип
лин. В связи с этим мне вспоми
нается похвала молодого препо
давателя по адресу своего учи
теля —  профессора теоретиче
ской механики: «В его речи со
вершенно не было слов-сорня
ков».

С большой теплотой вспоминаю 
я лекции и иного строя, при чте
нии которых лекторы действи
тельно вкладывали немалую до
лю воодушевления. Это лекции 
академиков А. Ф. Иоффе, Н. С. 
Курнакова, А. А. Байкова и др. 
Лекции А. А. Байкова поражали 
красотою речи, богатством язы
ка, исключительною убедительно
стью, неопровержимой логикой 
доказательств. Записать их было 
нелегко, да и не столь уже, по- 
видимому, необходимо: студент 
уходил с таких лекций с ясным 
пониманием прослушанного, ча
сто адептом развитых перед ним 
новых воззрений. От памяти его 
требовалось удержать материал 
в голове, дополнительно в нем 
разбираться не было уже необхо
димости: соответствующая яс
ность была достигнута на лекции.

Не могу не вспомнить в связи 
с полемикой по вопросу о «воо
душевлении» одного интересного 
высказывания А. А. Байкова, слу
шателем которого мне довелось 
быть по окончании института. 
А. А. Байков, почти жалуясь,' 
заявил: «До сих пор, несмотря 
на свой большой педагогический 
опыт, я  чувствую себя перед каж
дой лекцией, как артист перед 
выступлением, а по окончании 
лекции чувствую некоторую ус
талость». Приводя эту фразу, я 
хочу показать студентам, как 
много сил приходится тратить 
лектору в его работе.

Кончая свои студенческие вос
поминания, я  присоединяюсь к 
к словам В. П. Семенова и Г. Г. 
Наговицына о том, что «каждый

лектор в излйжении учеоиого ма
териала имеет свой почерк чте
ния лекций». Чем больше будет 
таких почерков (разумеется, до
статочно хороших), тем лучше 
будет для студентов.

Лекция — активная 
работа преподавателя 

и студента
П ЕР ЕХ О Ж У  теперь к обсуж

дению темы «Лекция и 
•конспект» с позиций преподава
теля. Опускаю достаточно хоро
шо известные положения о том, 
что лекция является основным и 
важнейшим видом обучения, что 
излагаемый материал должен 
быть научно и технически высо
кокачественным и современным, 
отражать последние достижения 
и ориентировать на дальнейший 
прогресс в рассматриваемой об
ласти. Остановлюсь на моментах, 
обусловленных тем, что лекция 
это совместная активная работа 
лектора и студентов и, следова
тельно, успех лекции, как учеб
ного процесса, зависит от обеих 
сторон.

Естественно желание лектора 
дать в единицу времени наиболь
шее количество сведений и зна
ний. Однако при этом обязатель
но надо учитывать способность 
студентов усвоить эти сведения 
при предложенном лектором тем
пе их изложения. Слишком быст
рый темп приведет к  тому, что 
значительная часть студентов пе
рестанет принимать участие в ак
тивной совместной работе, и лек
тор будет читать, если не для 
себя, то во всяком случае для 
немногих. Чрезмерно медленный 
темп заставит «скучать» студен
тов —  активность работы сни
зится. Между студенческой ауди- 
рией и лектором должна непре
рывно поддерживаться «обратная 
связь». Умение лектора устанав
ливать эту связь и четко на нее 
реагировать весьма существенно 
для его педагогического мастерст
ва; только в этом случае лекция 
дает оптимальный результат.

Конспект — 
не единственное 

пособие
Т Е П Е Р Ь  о конспекте. По гро

мадному большинству дис
циплин составление конспекта 
совершенно обязательно. Это яв
ляется показателем активной ра-

ооты студента во время лекции. 
Однако конспект не должен слу
жить той цели, которую, к сожа
лению, предназначают ему неко
торые студенты —  быть единст
венным пособием для подготовки 
к экзаменам. И прав тов. Трифо
нов, когда, ратуя в своей статье 
за хорошие конспекты, говорит, 
что и при их наличии «в книгах 
рыться тоже нужно изрядно». 
Еще более ярко последняя мысль 
выражена в статье В. II. Семено
ва и Г. Г. Наговицына.

Некоторые студенты прене
брегают составлением записей 
лекций и пополнением их дома 
на «свежую память». Это невер
но: хороший конспект — .важная, 
заслуживающая большого уваже
ния работа студента. Вот что по 
этому поводу на днях рассказал 
старейший профессор гидротехни
ческого факультета, заслуженный 
деятель науки и техники РСФСР 
П. Д. Глебов на заседании Уче
ного совета этого факультета при 
обсуждении результатов зимней 
экзаменационной сессии текуще
го учебного года.

—  В  1921 году, —  заявил 
И. Д. Глебов. —  я пришел сда
вать гидравлику профессору 
(впоследствии академику) II. Н. 
Павловскому. Он попросил пока
зать ему мой конспект лекций, 
внимательно перелистал его, по
ставил без дальнейшего опроса за
чет и попросил оставить на неко
торое время конспект. Обратно я 
его получил от Николая Николае
вича лишь в 1929 г. одновре
менно с подаренным им мне эк
земпляром только что выпущен
ного учебника II. Н. Павловского 
по гидравлике.

Полагаю, что комментировать 
этот рассказ излишне. Скажу, что 
похожих случаев было немало, и, 
они повторяются и теперь.

Качество лекции и учебный 
эффект, достигаемый ею. зависят, 
разумеется, в первую очередь от 
лектора, но не только от него. 
Большое значение имеют матери
альное оснащение лекций и пове
ление студентов. Среди последних, 
к сожалению, встречаются еще 
такие, которые приходят на лек
ции лишь из опасения, что ста
роста поставит нм пропуск, но 
лектора они не слушают и кон
спекта не ведут. Такие студенты 
часто вступают в разговоры с со
седями, мешая их нормальной ра
боте и затрудняя и без того не- 
леткую работу лектора.

Очень плохо в отношении са
мих себя поступают студенты.

пропускающие лекции без уважи
тельных причин. Не зная мате
риала предыдущей лекции, они, 
естественно, не могут должным 
образом понять и усвоить новый 
материал и тем самым значитель
но снижают эффективность своей 
собственной работы. Конспект в 
этом случае составляется без 
должного понимания и в дальней
шем при пользовании им не дает 
нужного эффекта.

Хорошее 
оборудование — 

подспорье
ОЛИТЕХНИЧЕСКИЙ инсти

тут нельзя отнести к числу 
бедных. В нем имеются большие, 
хорошо оборудованные специали
зированные аудитории —  физи
ческие, химические и др. Наряду 
с этим по многим дисциплинам 
лекции приходится читать в 
обычных (неспециализированных) 
аудиториях. В частности, в та
ком положении находится курс 
«Строительные материалы», ко
торый читаю я. Чтобы были яс
ны мои пожелания (на этот раз 
они направлены в адрес учебно
го и хозяйственного отделов ин
ститута), сравню положение на 
двух кафедрах «Строительные 
материалы»: у нас в ЛПИ и в 
Московском автомобильно-дорож
ном институте (МАДИ), которым 
руководит мой друг профессор 
С. В. Шестоперов. Я  посетил его 
в МАДИ в начале февраля этого 
года и поэтому пишу под све
жим впечатлением.

В МАДИ кафедра имеет свою 
собственную отдельную аудито
рию, в которой, кроме курсов, 
приписанных к кафедре, других 
лекций не читают (власть обще- 
институтского диспетчера на нее 
не распространяется). В  этой 
аудитории находятся все экспо
наты, и их не приходится транс
портировать; у нас же в ЛПИ 
образцы материалов на каждую 
лекцию перемещаются с первого 
этажа в третий, а иногда даже 
в четвертый. Кроме того, аудито
рия там оснащена новейшим пер
воклассным оборудованием, чего 
нет у нас.

Хочу закончить свою статью 
призывом к  студентам: высоко
качественный результат любых 
учебных занятий (лекционных, 
лабораторных и т. д.) возможен 
только в итоге активной совмест
ной работы преподавателей и 
студентов, поэтому давайте вза
имно помогать друг другу и вза
имно уважать наш общий почет
ный и общеполезный труд.

С. ОКОРОКОВ, 
зав. кафедрой строительных 
материалов, профессор
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В выпуске страницы 
«Наш физико-металлур
гический» принимали 
участие студенты В. Жи- 
жин, С. Рогов, В. Ва
сильев, В. Метлицкий, 
М. Клоц, Н. Матвеев, 
А. Жеребенков, В. Смир
нов, В. Головатюк, В. Бу- 
тяев.

р  КОНЦЕ прошлого года был 
проведен смотр-конкурс на 

лучшую кафедру по постановке 
научной работы среди студентов. 
Одной из лучших на физико-ме
таллургическом факультете при
знана кафедра пластической об1 
работки металлов.

посвятил свой проект дипломант 
Б. Орлов. Дипломанты В. Нико
лаев. 10. Лоозе, Н. Лесогорская 
и В. Виноградов занимались 
проблемами получения металли
ческих изделий из порошков. Ис
следованиями руководил доцент 
Н. Н. Павлов.

Перечисленные дипломные про
екты были высоко оценены Го
сударственной комиссией.

29 студентов IV  курса выпол
нили проекты по курсу «Механи
ческое оборудование, прокатных

ПО РЕАЛЬНЫМ ЗАДАНИЯМ
На этой кафедре и раньше бы

ла хорошо поставлена научная 
работа студентов. Характерной 
чер^рй прошедшей недавно защи
ты дипломных проектов было оби
лие тем, имеющих самую тесную 
связь с производством.

Интересную работу проделала 
группа дипломантов под руковод
ством доцента К. И. Богоявлен
ского. Студенты А. Сидоровский 
и ТО. Марков занимались вопро
сами исследования и изготовле
ния корытообразных профилей и 
гофрированных пластин из мо
либдена. Эти изделия необходимы 
для изготовления деталей, рабо
тающих при повышенных темпе
ратурах в условиях агрессивных 
сред. Студент С. Синицын изучал 
влияние различных параметров 
профилирования на механические 
свойства гнутых профилей.

Очень важным вопросом про
грессивной ротационной ковки

цехов» по реальным заданиям 
завода «Красный выборжец». 
Проекты затрагивали вопросы 
механизации трудоемких процес
сов, конструирования приспособ
лений, проведения проверочных 
расчетов. Студенты приобрели 
важные навыки самостоятельной 
работы, вплотную соприкосну
лись с задачами современного 
прокатного и прессового произ
водства.

Усилиями совета СНО факуль
тета создан фильм, в котором, в 
частности, отображена научная 
работа студентов кафедры.

К сожалению, связь с инсти
тутским советом СНО недостаточ
но тесная. Активность общества 
на факультете после проведения 
конкурса заметно снизилась.

В. МЕТЛИЦКИЙ, 
студент 565-й группы, пред
седатель секции СНО ка
федры

У КИНГИСЕППСКИХ КОЛХОЗНИКОВ
—  Если хочешь интересно 

провести каникулы, вступай в 
агитбригаду, —  агитировали 
заядлые туристы. Собралось че
ловек 20. Срочно начали подго
тавливаться к походу, собирать 
рюкзаки и лыжи.

Сначала решили ехать на 
Урал. Но денег до Урала не хва
тало. Шли экзамены, ряды наши 
редели и в день отъезда собра
лось лишь 10 человек. Поехали 
мы в Кингисеппский район.

...Программа была намечена 
обширная. Лекции, концерты, 
прочистка легких свежим возду
хом и коллективные посещения 
молочных ферм.

Ночной экспресс Ленинград —  
Таллин, подобрав опоздавшего 
Генку Левитина, увез нас в 
непроглядную тьму. Чем дальше 
отъезжали от Ленинграда, тем 
становилось больше снега и хо
лоднее.

В первый день состоялся бро
сок на 60 километров (на авто
бусе, конечно!) и наш первый 
концерт. Не успели отдышаться, 
как снова приехала за нами ав
томашина. На этот раз нам при
шлось ехать в соседний совхоз.

Заждавшиеся зрители (мы при
были туда в 22 часа 30 минут) 
дремали в холодном клубе. Мирно 
посапывали постоянные и самые 
надежные ценители нашего искус
ства —  мальчишки дошкольного 
и младшего школьного возраста.

Звуки Валеркиного кларнета 
разбудили деревню (кстати, вся 
она была в зале). Подбадривая 
Друг друга, мы живо пляшем и 
поем.

На нашу долго выпал ошелом
ляющий успех. В награду мы 
получили ведро молока и, выпив 
его,' легли спать.

А на утро снова дорога, снова 
лекции, а вечером концерт...

Десятый день пути был самым 
радостным. Дав последний кон
церт, усталые, замерзшие, но 
жизнерадостные возвращаемся до
мой.

Куда бы еще съездить?
М. КЛОЦ, 

студент гр. 467

ИТОГИ ЗИМНЕЙ  
СЕССИИ

Третьекурсники экзаменацион
ную сессию сдали далеко не 
блестяще: средний балл по кур
су всего лишь 3,85. Причиной это
го послужило нерадивое отноше
ние к учебе многих студентов. 
Пропуски лекций, невыполнение 
в срок заданий значительно сни
зили качество подготовки к сес
сии. В результате многие сту
денты по нескольку раз пересда
вали экзамены. Это К. Пронин 
(гр. 366/2), В. Дамашенко (гр. 364), 
В. Гавриленко (гр. 366/1) и др. 
Необходимо отметить и хорошую 
подготовку студентов Ю. Кали
нина (гр. 364), Г. Яшковой (гр. 
368), М. Голота (гр. 265/2) и 
наших иностранных друзей Нгуен 
Ван Тху Аква Франтиса и др.

На первом место по успевае
мости группа 365/2 (средний 
балл — 4,1), на втором — гр. 
369/2. В весеннюю сессию 1963 
года без троек сдали по курсу 56 
человек, а в зимнюю — 86.

А. Ж Е Р Е Б Е Н К О В , студент

До свидания, родной факультет
1/АЖДЫИ год покидают сте

ны нашего института моло
дые инженеры, выпускники ЛПИ. 
А теперь пришел наш черед. За 
плечами шесть лет напряженной 
учебы, волнений и надежд, твор
ческих успехов, а порой, конечно, 
и неудач. Ведь не все и не все
гда гладко в студенческой жиз
ни. Но защита дипломных работ 
показала, что студенты-метал
лурги смогут стать достойной 
сменой своим старшим товари
щам, смогут также внести опре
деленный вклад в дальнейшее 
развитие советской науки и тех
ники. Ни одной удовлетворитель
ной оценки не было получено, 
только на «отлично» и «хорошо» 
защитили проекты металлурги.

...Шесть лет. Кажется, что 
совсем недавно с трепетом мы 
впервые переступили порог ауди
торий института, сдавали первую 
в своей студенческой жизни

Аллея. Фотоэтюд студента В. Бутяева

сессию. Их немного в общей дли
тельности жизни —  студенческих 
лет, но каждый год был по-своему 
новым и останется в памяти на 
всю жизнь. Глядя на других сту
дентов, мы с теплом и неволь
ной грустью будем вспоминать 
свои студенческие годы, работы 
по мелиорации и комсомольские 
стройки, которые помогли ближе 
и лучше узнать своих товарищей 
по учебе, спаяли всех в дружный 
и крепкий коллектив.

Жалко расставаться с инсти
тутом, но надо. Мы в большом 
долгу перед Родиной, перед со
ветскими людьми, которые в те
чение шести лет заботились о 
нас, предоставляли нам все необ
ходимое для успешной учебы. 
Своим упорным ’ трудом мы 
должны доказать, что были до
стойны этой заботы и оправдаем 
возложенные на нас надежды.

И где бы мы ни были, мы 
обещаем, что не уроним высокого 
звания инженера-металлурга, зва
ния воспитанников славного Ле
нинградского политехнического 
института имени М. И. Кали
нина.

А вам, наши младшие по учебе 
товарищи, мы завещаем крепко и 
настойчиво овладевать знаниями, 
активнее участвовать в обще
ственной жизни факультета и 
института, приобщаться к ми
ровой культуре славного города 
на Неве. Чтобы по окончании 
института каждый мог с гор
достью сказать: «Я  тоже жил и 
учился в Ленинграде. Я  выпуск
ник ЛПИ».

До свидания, родной факуль
тет! До свидания, родной инсти
тут! Мы всегда будем с сыновьей 
благодарностью вспоминать о 
тебе и, приезжая в Ленинград, 
заходить в гости. Здесь мы по
лучили путевку в новую, само
стоятельную, творческую жизнь 
и этого никогда не забудем.

В. ГОЛОВАТЮК,
выпусннин ФМетФ 1964 года

У С П Е Х И  И Н Е У Д А Ч И
П Р И  подведении итогов ком

плексной спартакиады каж
дый год оказывалось, что физи
ко-металлургический факультет 
занимает одно из последних мест. 
Можно подумать, что на факуль
тете слабые команды. Но это не 
так. В  первенстве института 
факультет занимает по многим 
видам спорта призовые места. 
Все знают, что команды футбо
листов, гандболистов, лыжников, 
штангистов и другие неоднократ
но становились чемпионами ЛПИ, 
хотя общее место факультета 
было все равно одним из послед
них. Причина та, что на факуль
тете не проводились соревнования 
I  и И этапов (первенство курсов

и факультета) и факультет ча
сто получал штрафные очки. 
А не проводились они потому, 
что было слабым спортбюро фа
культета и не было помощи со 
стороны кафедры физвоспитания.

Теперь на факультете этому 
уделяется больше внимания. При 
некоторых секциях создаются 
советы секций, представители ко
торых являются членами спорт- 
совета факультета. Такая органи
зация уже дала свои плоды. 
В  осеннем семестре проведены 
соревнования на первенство 
I I I  курса по баскетболу, шашкам, 
шахматам. Проводится первенство 
I I  курса по баскетболу и пер
венство факультета по ручному

мячу. Нельзя не отметить с по
ложительной стороны председате
ля секции ручного мяча, члена 
сборной команды института по 
этому виду спорта А. Кабистова 
(гр. 365/1), который навел стро
жайшую дисциплину в команде. 
Игроков, не регулярно посещаю
щих тренировки, он не включает 
в основной состав команды фа
культета, даже если они обладают 
более высоким классом игры.

Большую помощь в спортработе 
оказывает новый преподаватель 
В. Т. Мещанинов.

Сейчас спортсовет факультета 
готовит команды к первенству 
института.

В. СМИРНОВ, студент гр. 364

Это интересно
САМОГО зарождения шахмат 

многочисленных любителей 
этой увлекательной игры волно
вали острые комбинации, эффект
ные жертвы, тонкие маневры — 
все то, что' составляет основу 
шахматной композиции.

Ежегодно в нашей стране и 
за рубежом проводятся сотни кон
курсов на составление шахмат
ных этюдов и задач. Решите за
дачу, составленную для читателей 
«Политехника» студентом группы 
565 В. Матлицким. Сделайте 
мат в два хода.

а ь с  <у в  / $



4 ПОЛИТЕХНИК

ДЕНЬ ДОНОРА
1 0  МАРТА в нашем институте 

будет проводиться день до
нора. Уже третий раз студенты 
и сотруднини института отдадут 
безвозмездно свою кровь, так 
необходимую для сохранения здо
ровья и жизни многих советских 
людей.

Политехники и на этот раз 
придут в уютные помещения Дома 
ученых в Лесном (там будут ра
ботать врачи-хирурги), чтобы 
отдать немного своей крови тем, 
кто в ней крайне нуждается.

Первый раз, в 1960 году, в

этом патриотическом акте при
няло участие 254 человека из 
числа нашего коллектива, в 1962 
году их было уже 300 человек, 
и мы уверены, что 18 марта их 
будет еще больше.

Товарищи политехники! Уве
личением донорских рядов вы 
поможете врачам еще эффектив
нее бороться за жизнь наших 
детей, за здоровье всех совет
ских людей.

КОМИТЕТ ОБЩЕСТВА КРАС
НОГО КРЕСТА ПРИ ЛПИ

СЧИТАТЬ СВОИМ долгом
П  МЕДИЦИНСКУЮ практику 

все шире и шире входит 
переливание крови и ее компо
нентов как одного из наиболее 
эффективных методов лечения 
больных и раненых. В  последние 
годы успехи отечественных хи
рургов в производстве сложней
ших операций на сердце, легких 
и почках стали возможными бла
годаря широкому применению 
переливания крови, но это мож
но сделать лишь при условии, 
если рядом с врачом-хирургом 
встанут люди большой и щедрой 
души, дающие свою кровь.

Немало было случаев, когда 
врачи и медсестры, видя тяжелое 
состояние больного и не имея в 
распоряжении донорской крови, 
прежде чем приступить к опера
ции, отдавали свою кровь. Так, 
известный хирург академик 
С. И. Спасокукоцкий спас уми
рающего больного, отдав ему 
400 мл своей крови.

В дни Великой Отечественной 
войны из глубокого тыла ампулы 
с драгоценной донорской кровью, 
несмотря на большие трудности и 
риск, быстро доставлялись в по
левые госпитали, чтобы спасти 
жизнь раненным бойцам. Сотни 
тысяч воинов имели тяжелые ра
нения. 80 процентам из числа ра
неных в Отечественную войну 
было сделано переливание крови.

Каждый здоровый человек дол
жен считать своим долгом стать 
донором и помочь больному чело
веку своей кровыо.

Бывают случаи —  и их не
мало, —  когда переливание кро
ви является чуть ли не един
ственным жизненно важным сред
ством при лечении больных. Оно 
крайне необходимо при остром 
малокровии, наступившем вслед
ствие большой потери крови, 
кровоточащих язвах, ранениях, 
операциях на внутренних орга
нах; при травматическом шоке; 
при заболеваний крови и крове
творной системы. Одним из пока
зателей к немедленному перели
ванию крови является заболева
ние лучевой болезнью. Развитие 
атомной промышленности ставит 
вопрос о применении в ряде слу
чаев переливания крови с профи

лактический целыо; необходимо 
оно и при лечении ожоговых 
больных с третьей и четвертой 
степенью ожога.

Большое значение переливание 
крови имеет при лечении тубер
кулезных процессов и во многих 
случаях других заболеваний. 
Очень широкое применение пере
ливание крови нашло в детской 
клинике при инфекционных за
болеваниях.

В  декабре 1963 года всем де
тям Ленинграда в детских яслях 
и садах и всем школьникам до 
4-го класса введен препарат из 
крови гамма-глобулин, чтобы 
оградить их от заболевания тяже
лой инфекционной болезнью жел
тухой. Одна доза гамма-глобули
на требует 200 мл крови. Чтобы 
провести одну операцию на серд
це, нужно от 3 до 5 литров кро
ви, и такие операции ведутся в 
3 клиниках нашего города. С на
чала 1963 года успешно ведутся 
операции на почке с подключе
нием искусственного аппарата 
почки, который заполняется до
норской кровыо.

В Болгарии 97 процентов всех 
доноров сдают кровь безвозмезд
но. В Париже каждый двадцать 
четвертый житель хотя бы одии 
раз также сдавал кровь безвоз
мездно. Но кровь французскими 
рабочими дается как страховой 
взнос, ибо если донор заболеет 
и ему потребуется лечение мето
дом переливания крови, он полу
чит ее бесплатно. В  нашей же 
стране лечение методом перели
вания крови и препаратами из 
крови проводится только бесплат
но.

А. СЕМЕНОВА, 
нештатный лектор

Вручение дипломов
По поручению Министра выс

шего и среднего специального 
образования товарища В. П. Елю
тина ректор института В. С. 
Смирнов вручил дипломы канди
датов наук Г. Я. Булатову и 
А. К. Григорьеву.

ПЕДАГОГ И УЧЕНЫЙ
Й  МАРТА исполнилось 60 лет 

со дня рождения одного из 
старейших и заслуженных про
фессоров гидротехнического фа
культета Романа Романовича 
Чугаева.

Свою трудовую деятельность 
Роман Романович Чугаев начал 
17-летним юношей на строитель
стве оросительной системы доли
ны р. Качи в Крыму. В  1923 году 
Роман Романович поступает на 
водный факультет Ленинградско
го института инженеров путей 
сообщения, одновременно с уче
бой он продолжает работу на 
гидротехнических изысканиях в 
Средней Азии, на Дальнем Восто
ке, в Карелии и Белоруссии.

В 1929 году, получив звание 
инженера путей сообщения, он 
поступает в Государственный на
учно-мелиорационный институт, 
неорганизованный в дальнейшем 
во ВНИИГ имени Б. Е. Веденеева, 
а с 1930 г. привлекается ака
демиком Н. Н. Павловским к пе
дагогической работе в Ленинград
ском политехническом институте 
имени М. И. Калинина на кафед
ре гидравлики. Начиная с 1930 г. 
яесь дальнейший жизненный путь 
Р. Р. Чугаева неразрывно связан 
с Ленинградским политехниче
ским институтом и гидротехни
ческим факультетом.

Уже с первых шагов инженер
ной деятельности Р. Р. Чугаева 
выявляется его громадная работо
способность, высокая организо
ванность, незаурядные способно
сти организатора. До 1937 г. 
одновременно с педагогической 
работой на кафедре гидравлики 
ЛПИ Р. Р. Чугаев ведет научную 
работу во ВНИИГе и в Институте 
сооружений при техническом от
делении Академии наук СССР, 
является постоянным экспертом 
Технического совета Ленинград
ского отделения Гидроэнергопро
екта и консультантом других ор
ганизаций. Под непосредствен
ным руководством Р. Р. Чугаева 
в этот период был составлен ряд 
проектов крупных для того вре
мени гидросооружений (второй 
очереди Кондопожской ГЭС, соо
ружений в Нижневолгопроекте, 
в Средневолгопроекте, на Суна- 
строе и др.).

В 1936— 1937 гг. Р. Р. Чу- 
гаевым была организована во 
ВНИИГе фильтрационная лабора
тория имени Н. Н. Павловского, 
которой он и руководил до 1942 
года.

В период Отечественной войны 
Р. Р. Чугаев работал в проект
ном отделе Октябрьской железной 
дороги в должности начальника 
отдела водоснабжения и сантех
ники.

В послевоенный период органи
зационная и научная деятель
ность Р. Р. Чугаева развернулась 
с новой силой. Будучи в течение 
восьми послевоенных лет дека- 
нлм гидротехнического факультета 
ЛПИ, он вкладывает свою энер

гию и труд в восстановление это
го факультета.

Еще в 1935 году Р. Р. Чугаеву 
была присвоена ученая степень 
кандидата технических наук 
(без защиты диссертации), а 
также ученое звание доцента и 
старшего научного сотрудника. 
В 1945 году он защитил доктор
скую диссертацию и в 1946 году 
был утвержден в ученом звании 
профессора.

часть этого курса полностью 
увязывается с курсом «Гидро
технические сооружения».

Р. Р. Чугаев принимает актив
ное участие в общественной 
жизни нашей страны.

* Работы Р. Р. Чугаева были 
дважды премированы как лучшие 
на конкурсах научных работ 
ЛПИ им. М. И. Калинина.

Р. Р. Чугаев награжден двумя 
орденами Советского Союза и 
медалями.

В день 60-летия мы, сотруд
ники кафедры гидравлики, жела
ем нашему юбиляру многих лет 
жизни и доброго здоровья.

КОЛЛЕКТИВ КАФЕДРЫ

С 1949 по 1960 гг. Р. Р. Чу
гаев заведовал кафедрами вод
ного хозяйства и гидротехниче
ских сооружений ЛПИ. С 1960 г. 
по настоящее время Р. Р. Чугаев 
является заведующим кафедрой 
гидравлики ЛПИ.

Последние семь лет Р. Р. Чу
гаев —  член экспертной комис
сии ВАКа МВиССО СССР, а так
же член методической комиссии 
МВиССО СССР по преподаванию 
гидравлики.

Р. Р. Чугаев имеет около 120 
публикаций в печати общим 
объемом около 250 печатных ли
стов, в том числе более 50 науч
но-исследовательских статей, во
семь книг и пять обширных нор
мативных документов. Ряд работ 
Р. Р. Чугаева переведен на иност
ранные языки и издан за грани
цей.

Особо следует отметить дея
тельность Р. Р. Чугаева как пе
дагога.

В 1958 году Р. Р. Чугаев вы
пустил первую часть книги «Во
досливные плотины». В  этом 
учебнике автор отказывается от 
изложения методов проектирова
ния плотины по аналогам и при
водит объективные методы про
ектирования и расчета бетонных 
плотин, основанные на рассмот
рении физической сущности про
цессов и количественной их 
оценке.

В  1963 году вышел в свет 
учебник Р. Р. Чугаева «Гидрав
лика» объемом 46 авторских ли
стов. Это первый в СССР, учебник 
по гидравлике для гидротехниче
ских специальностей. Он состав
лен с учетом новейших достиже
ний в области теоретической ча
сти гидравлики, практическая

Выступать без поражений
■р О ВРЕМЯ зимних студенче- 

ских каникул сборная 
команда ленинградского «Буре
вестника» ездила в город Львов, 
где приняла участие в зимнем 
первенстве СССР среди студенче
ских команд. Она формировалась 
па базе нашего института. Кроме 
политехников, в  ней было не
сколько игроков из других ин
ститутов, но. костяк все же со
ставляли политехники.

Студенческое первенство СССР 
обычно собирает очень сильный 
состав участников; по сути дела, 
это малое первенство СССР. Наши 
ребята выступили довольно удач

но: Они заняли 6-е место.
Это несомненный успех. Прав

да, несколько матчей они про
играли, причем в последние ми
нуты их противники забивали 
на- мяч больше. Так было в Гру
зии, в Киеве.

Но если наши юноши улучшат 
свою физическую подготовку, то 
они безусловно могут занять ме
ста и выше.

Девушки заняли.8-е место. Из 
игроков хорошие результаты по
казали А. Приходько, В. Киселев, 
блестяще в воротах сыграл 
И. Нащекин.

Кроме этих соревнований,

команда ЛПИ участвовала также 
в первенстве Ленинграда и вузов 
города.

Сейчас основная задача поли
техников —  поехать на IV  сту
денческие игры. Наша мужская 
команда не потерпела ни одного 
поражения, женщины проиграли 
одну игру спортсменкам СКИФа.

По-видимому, судьба первен
ства решится во встречах команд 
ЛПИ— ЛТИХП (Холодильный ин
ститут).

С. ГУСИНСКИЙ, 
студент

Конференция 
спортклуба 

«Политехник»
А  МАРТА в клубе ЛПИ состоя- 

лась отчетно-выборная кон
ференция спортивного клуба 
«Политехник». С отчетным до
кладом выступил председатель 
спортивного клуба тов. 0. Б. 
Стражмейстер. Он рассказал об 
итогах работы клуба за 1962—  
19.63 годы. Конференция избрала 
новый состав правления спор
тивного клуба «Политехник» и 
выбрала делегатов на областную 
конференцию ДСО «Буревестник».

Побольше 
таких встреч

Р  КОНЦЕ февраля в Актовом 
зале института состоялся 

большой концерт мастеров эстра
ды. Зрители тепло приветство
вали заслуженного артиста 
РСФСР, одного из старейших ма
стеров сцены Петра Муравского, 
лауреата всесоюзного конкурса 
артистов эстрады чтеца А. Ми
хайлова и др.

Большой успех имела испол
нительница эстрадных песен 
Эдита Пьеха, выступившая в со
провождении инструментального 
ансамбля под управлением А. Бро- 
невицкого. Выступление артистки 
явилось как бы творческим отче
том перед студентами. Она ис
полнила около 20 песен, причем 
некоторые из них прозвучали со 
сцены впервые.

Эдита Пьеха была очень взвол
нована приемом, -который ей ока
зали студенты-политехники. По 
окончании концерта она сказала: 
«Большое спасибо за радушный 
прием. Я  очень взволнована и не 
нахожу слов, чтобы выразить 
свою благодарность. Надеюсь, что 
эта моя встреча с вами не по
следняя. Еще раз спасибо».

Хочется пожелать руководите
лям клуба ЛПИ, чтобы они по
чаще устраивали такие встречи 
с мастерами искусств. Было бы 
полезно провести в Актовом зале 
несколько творческих вечеров ве
дущих артистов города, в обсуж
дении творчества которых могли 
бы принять участие студенты 
нашего института. Это имело бы 
большое значение в воспитании 
художественного вкуса у студен
тов.

А. БУДИЛОВ, 
студент, наш корр.

П О П РАВКА
П  ЗАМЕТКЕ В. Пинчука «В 

комитете ВЛКСМ», опубли
кованной в №  7 «Политехника» 
от 20 февраля, по вине автора 
допущена ошибка.

Неправильно сказано: «На за
седании комитета комсомола слу
шался также отчет секретарей 
комсомольских бюро. Была отме
чена плохая работа секретарей 
Факультетов: Л. Жукова ГФРЭ), 
Я. Пресайзена (ГТФ), Е. Уха^пва 
(ФМетФ), Е. Филимонова (ФМФ). 
За срыв собрания комсоргов 
групп секретарям этих факульте
тов поставлено на вид».

Следует читать: «За необеспе- 
чение явки комсоргов групп на 
заседание комитета ВЛКСМ ин
ститута секретарям факультет
ских бюро Л. Жукову, Д. Пресай- 
зену, Е. Уханову и Е. Филимо
нову сделано замечание».
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